
5 глава 494

Из динамика-колокола, 
установленного на макушке 
крыши деревянного двух-
этажного здания районно-
го узла связи, разносил-
ся голос диктора: «Говорит 
Нижняя Тавда! Передаём 
районные известия!». Так 
начиналось местное радио-
вещание, которое велось 
два раза в неделю. Офици-
ально оно начало свою ра-
боту в феврале 1965 года. 
Должность радиооргани-
затора была утверждена 
на бюро райкома КПСС, им 
стала Валентина Иванов-
на Новожилова. Специаль-
ного образования не было, 

и она обучалась на курсах 
Тюменской областной орга-
низации журналистов СССР, 
областных семинарах. 

В те годы машины в ре-
дакции не было, и добира-
лась Валентина Ивановна 
на поле, ферму или другое 
село «своим ходом». Пе-
ред каждой тематической 
передачей в эфире звуча-
ли районные новости. Они 
выходили в эфир под ру-
бриками «Вести с ферм и 
полей», «Новостройка райо-
на», «Дела промышленные», 
«Новости культуры и спор-
та». Со временем купили 
стационарный магнитофон 

«Тембр», позже появился 
новый портативный «Ро-
мантик», а затем настоящий, 
венгерский «Репортёр-6». 
После приобретения редак-
цией газеты «Светлый путь» 
уазика, который газетчики 
называли «Ласточкой», с 
командировками стало лег-
че, и Валентина Ивановна 
колесила по району вместе 
с корреспондентами. 

В 1991 году местное 
радиовещание закрыли. И 
только спустя десятиле-
тие, 2 сентября 2002 года, 
районная радиопрограмма 
вновь вышла в эфир. Была 
организована районная 
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радиопрограмма «Тавда-
вести» с периодичностью 
выхода в эфир три раза в 
неделю. С 2002-го по 2005 
год редакторами районного 
радио были Людмила Нико-
лаевна Кислицина и Лидия 
Александровна Лебедева. 

С февраля 2005 года 
на этой должности Наталья 
Анатольевна Винокурова. Ее 
первым помощником являет-
ся звукооператор Владимир 
Васильевич Кун. Радиоканал 
отражает в своей деятель-
ности разные направления: 
экономическое и социальное 
положение района, реали-
зацию проектов в сельском 
хозяйстве, здравоохранении, 
образовании, обеспечение 
граждан жильём, состояние 
физической культуры, спор-
та и молодёжной политики. 
Наталья Анатольевна тесно 
взаимодействует с админи-
страцией муниципалитета, 
руководителями и специали-

стами ведомств и структур, 
представляя общественно-
сти достоверную и полную 
информацию по различным 
вопросам. Большой интерес у 
радиослушателей вызывают 
авторские рубрики, очерки и 
зарисовки о ветеранах, лю-
дях села, тружениках сель-
ского хозяйства, репортажи, 
динамично рассказывающие 
о событиях, происходящих 
в районе, интервью со спе-
циалистами, которые дают 
комментарии и консульта-
ции по различным вопросам. 
Нередко гостями студии 
становятся непосредствен-
ные участники мероприятий 
и событий. Особой популяр-
ностью пользуются рубрики: 
«Сельские адреса», «Люди 
земли тавдинской», «Встре-
ча для вас», «От певого 
лица», «Земля сибирская», 
«Школа здоровья», «Живая 
память», «Культурный об-
мен» и другие.

В 2007 году радиопро-
грамма «Тавда-вести» вы-
ступила инициатором ради-
опроекта «Дорога к храму». 
Регулярно в эфир выходят 
передачи, в подготовке ко-
торых активное участие 
принимает иерей Владимир, 
настоятель храма Святой 
Троицы. В программе об-
суждаются проблемы воз-
рождения духовной культу-
ры, сохранения семейных 
традиций и ценностей. С 
ноября 2002 года выходит 
в эфир детская программа 
«Журавлик». Наталья Ана-
тольевна много лет сотруд-
ничает с ОАО «Радио 7», 
принимает участие в подго-
товке прямых эфиров и ра-
диомостов, освещая жизнь 
района в областном эфире.

В настоящее время из-
менились технические воз-
можности. Компьютерная 
обработка и редактирование 
материалов, современная 
записывающая аппаратура 
позволяют делать более ка-
чественные передачи.

Лидия ЛЕБЕДЕВА

Интервью с председателем Думы Канашского сельского поселения 
Л.Н. Даниловой, 2013 г.

Награды
радиоканала
«Тавда-Вести»

Коллектив радиоканала 
«Тавда-вести» награждён ди-
пломом лауреата фестиваля 
«Тюменская пресса-2014» в 
номинации «Радиопроект года» 
(городское, районное радио) за 
цикл программ «Человек и его 
дело».
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Мнения
слушателей

Зоя Петрушина, пенсио-
нерка:

– Люблю слушать район-
ное радио. Передачи «Тав-
да-вести» – это жизнь на-
шего района. Из новостей мы 
узнаем о событиях, которые 
происходят в районе. Очень 
нравится слушать рассказы 
и зарисовки о наших земля-
ках, репортажи, комментарии 
и интервью со специалистами 
администрации района, здра-
воохранения, образования, 
ЖКХ, управления социаль-
ной защиты и Пенсионного 
фонда. Из бесед и интервью 
я получаю ответы на многие 
интересующие меня вопросы. 
С интересом слушаю рубрики 
«Школа здоровья», «Беседы с 
психологом», «Дорога к хра-
му». В них много говорится о 
духовности, даются практиче-
ские советы по профилакти-

ке заболеваний, сохранении и 
укреплении здоровья, затра-
гиваются вопросы воспитания 
детей и укрепления семейных 
отношений. В рубрике «Зем-
ля сибирская», которую ведёт 
Т.С. Бутакова, можно услышать 
массу полезных советов о ра-
боте на приусадебных участках 
и узнать о том, как вырастить 
хороший урожай. Радио для 
меня – основной источник ин-
формации, так как я пенсио-
нерка, а подписка подорожала, 
поэтому газеты не выписываю 
и все новости узнаю из радио-
передач.

Елена Котлярова, старший 
методист центральной библио-
теки:

– Хочу выразить слова 
благодарности сотрудникам 
нашего радио «Тавда-вести», 
которое я регулярно слушаю. 
Ведущая Наталья Винокурова 
подробно, доступно и всесто-

ронне освещает жизнь райо-
на. Из радиоэфиров получаю 
много полезной и интересной 
информации о жизни района 
и его жителях. Так как я рабо-
таю в сфере культуры, то боль-
шое внимание уделяю рубрике 
«Новости культуры», в кото-
рой отражается информация 
о проводимых и планируемых 
мероприятиях на территории 
района.

Анна Татарова, ученица 
10 «А» класса Нижнетавдин-
ской средней школы, член клу-
ба «Юный журналист»: 

– Я часто слушаю районное 
радио. Особенно мне нравятся 
передачи, где рассказывает-
ся о жизни детей и молодёжи 
района. С удовольствием слу-
шаю рубрику «Чудо-чадо» и 
репортажи с различных меро-
приятий, при этом создается 
впечатление, что сам побывал 
на месте события. А моя люби-
мая программа «Журавлик», 
потому что я вместе с други-
ми девочками участвую в её 
создании. Под руководством 
Натальи Анатольевны мы уже 
многому научилась. А с начала 
учебного года был создан клуб 
«Юный журналист», и теперь 
мы не только собираем инте-
ресный материал и готовим 
радиопрограммы, но и учим-
ся основам журналистского 
мастерства, узнаем о жанрах 
журналистики, учимся точно 
и правильно излагать инфор-
мацию и интересно подавать. 
А еще мы принимаем участие 
в творческих конкурсах. Я уже 
серьёзно задумываюсь о вы-
боре будущей профессии и, 
возможно, стану журналистом.

В редакции радио: директор АНО «ИИЦ «Светлый путь» Князев М.В.,
редактор Винокурова Н.А., звукооператор Кун В.В. 2013 г.


